
百姓话题

寒假生活已经开启，有人欢喜有人忧。
喜的是孩子，不用准点起床、没有妈妈的催促
声、没有严格的作息和学习压力。忧的是家
长，依然要朝九晚五上班，还要担心孩子在家
谁来管。

寒假既是拾遗补缺的好时间，也是养精
蓄锐的好机会。这个寒假，社区里的活动室
寓教于乐，笑声不断；“借”个孩子来家里过
寒假，引发热议；艺体集训逐渐升温，变成新
宠……无论怎样过，都会留下美好的假期记
忆。

活动室为生活添色增彩

“爷爷您坐好，我今天在报纸上看到一篇
关于老年人运动的文章，念给您听。”刚说完，
16岁的小泽就开始念，他特意放慢语速、提
高了音量，在普通话之外，还用咸宁方言解释
了一遍文章的内容。

19日上午九时许，咸安区温泉办事处滨
河社区的读报声此起彼伏，“老”与“少”的互
动在一月的暖阳中格外温馨。

原来，这是滨河社区为放寒假的学生们

举行的读报活动。“在农历新年到来之际，我
们组织社区的学生为高龄老人读报，给老人
带去一份特殊惊喜，也希望学生能牢记关爱
老人的传统美德。”社区工作人员刘幸说。

每到寒暑假，对于多数双职工及外来务
工家长而言，白天如何照看孩子、如何让孩子
顺利完成假期作业成了一大难题。在桂花路
社区，每到这时，家长都会不约而同地把孩子
送到社区，让孩子在收获知识的同时快乐成
长。

在社区书记刘倩的手机里，有一个家长
群。“每到寒暑假，我们都会组织形式多样的
教学活动，每次活动我都会在群里发布，家长
们看到后报名十分踊跃。有什么好建议，他
们也会在群里‘呼叫’我。”刘倩说。

据了解，城区各个社区均精心筹划，为学
生们准备了下象棋、练书法等丰富多彩、寓教
于乐的春节活动，增强社区青少年业余文化
活动的积极性。

社区准备得用心，学生们参与得也高
兴。初三学生小泽是社区活动室的“常客”。

“这里的课外活动很丰富，锻炼了我的自主学
习能力，也给了我展示才艺的机会。”

今年寒假，小学六年级学生小丽在社区
组织的活动中学会了包饺子，这可把她高兴
坏了。她告诉记者，之前放假都是自己在家
里，除了写作业就是看电视，千篇一律。“在社
区活动室我结交了很多新朋友，比一个人在
家写作业有意思多了，爸爸妈妈也能更安心
地工作。”

“借”个孩子共度孤单假期

期末考试一结束，“果果妈”就在朋友圈
为女儿征集起了寒假玩伴。在消息里，“果果
妈”列出了若干要求：相互陪伴时间为工作日

白天，最好是高年级段的学生，不用上培训
班；我家有暖气，奶奶会准备中饭和水果，能
控制孩子看电视和玩手机的时间；我女儿的
语文不错，可以带你的孩子一起背古诗……
文字中透着真诚和迫切。为了引起更多好友
关注，“果果妈”还贴上了孩子的日常生活学
习照。

寒假到了，记者发现，在朋友圈中，有家
长给孩子“征”起了假期小伙伴。这种征友方
法赢得了一些家长的赞同。

记者微信联系了“果果妈”，她表示，这样
的念头源自一篇名为《借个孩子去旅行》的文
章。文章里写道，欧洲一些独生子女的父母，
如果出门旅行，习惯于“借”个孩子一起去，与
自己的孩子有个伴儿。

“孩子放寒假了，我跟她爸爸都要工作到
腊月二十九，平时家里只有奶奶陪她，希望这
个寒假她能跟同龄人在一起，认知能力和交
往能力也会提高不少。”“果果妈”说，孩子们
在一起玩，手机、电脑的诱惑力就小了，朋友
圈里的人大多认识，比较放心。她透露，已经
有2位好友联系过她，果果的“寒假玩伴”已
经定下来了。

你会为孩子寒假“征友”吗？你放心将孩
子“借”到别人家吗？记者随机采访了朋友圈
里的一些家长。

家住尚书名府的魏先生认为，这是一个
不错的选择。“双减”政策下，现在的小孩子交
际能力很强，不需要整天都和玩伴待在一
起。“况且假期里孩子基本没有去上培训班，
几乎整天都待在家里，不是刷平板电脑就是
看电视，真是一点办法都没有。

龙女士却提出了自己的担心，若把孩
子“借”给别人家，安全没有保障。“不怕一
万就怕万一，打闹时有了磕磕碰碰也会闹

得不太愉快。”

艺体集训升温成新宠

“一撇一捺，下笔有神；要横平竖直……”
1月17日上午，在咸安区贺胜路的一家国学
馆里，毛笔书法老师正在指导学生练习毛笔
字。

“我们的书法辅导班已经开办多年。”国
学馆相关负责人说，在“双减”政策出台后，艺
体培训班报名人数有所增加。

据介绍，按教育部相关政策要求，体育
（或体育与健康）、艺术（或音乐、美术）学科，
以及综合实践活动（含信息技术教育、劳动与
技术教育）等按照非学科类进行管理。

采访中记者了解到，我市各种艺术体育
类培训机构开启了“假期集训营模式”。不少
艺体类培训机构负责人表示，从目前报名情
况来看，效果较好，“双减政策的到来，让孩子
的假期相对以往自由时间更多。”

此外，一些家长因工作等原因造成在假
期难以照管孩子，担心孩子一个人在家长时
间玩电脑、手机，于是迫切寻求一种两全其美
的办法，让孩子的假期过得更充实和健康。

我市诸多艺术体育培训机构看准这一
“刚需”，出招占领市场。有的机构是托管和
艺术体育课程“联姻”，既可辅导作业也可以
进行绘画美术、特色书法等专业课程；部分机
构甚至聘请专业体育教练，每周五天篮球、乒
乓球、羽毛球、跆拳道等轮流授课，充分保证
学生的运动时间。

孩子的寒假该如何度过？
咸宁日报全媒体记者 王恬
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临近新春，一蔬一菜、粮油副食都牵动着市民
的心。在国内本土疫情出现波动的背景下，很多
市民选择就地过年，尽量减少不必要的人员流
动。因此，春节期间群众的“菜篮子”如何保障，成
为关注焦点。

那么，我市春节市场商品是否充裕、交易是否
公平、食品是否安全？19日，记者进行了实地采访。

连日来，各大商场超市装扮一新，处处透着浓浓
的年味。商场超市抓住春节旺销时机，精心组织各类
促销活动，有力促进了节日市场销售。

在中百仓储咸宁店，记者看见，商家们在货架上
摆放了各类水果、干果等食品。

沃尔玛超市推出年货一条街，精心准备种类繁
多的新鲜年货，吸引了广大消费者前来购买。火红的
春联、挂饰、中国结、精美的礼盒、虎年小玩偶……将
超市装扮得年味儿十足。

超市负责人告诉记者，他们从元旦期间就开始
进行春节预热促销，投放了近千种食品为主、居家用
品为辅的商品来满足消费者需求。

“春节就要到了，超市装扮得非常喜庆，年味也
越来越浓了，而且货物也很充足，种类丰富，想要买的
东西都买到了。”19日晚上，市民乔女士带着孩子在
沃尔玛超市里面购买年货。

随后，记者来到温泉中心市场，升级改造后的菜
市场里，简洁明快的设计风格，融合柴米油盐的烟火
气，成为周边居民开启新一天的必逛之地。

在这里，不仅有蔬菜、瓜果、肉类、水产、粮油米面
等百姓日常所需，半成品、熟食同样琳琅满目。因为
临近春节，腊货店的横梁上更是挂满了居民定制的各
色腊肉、腊肠、腌鱼等腌腊年货，带来浓浓年味。

“今年市场里大部分经营户都留在温泉开市。”
菜市场负责人彭芳说，春节期间，温泉中心市场不会
打烊，确保天天开门迎客。

青菜、芹菜、蚕豆、黄瓜、番茄、菠菜、荸荠……在
商贩周师傅的摊位上，30多种蔬菜琳琅满目，摆放得
整整齐齐。

“这两天荸荠卖得特别好，咸宁人做蛋饺的时候
喜欢放一点，口感更好。”周师傅告诉记者，她和老公
都是孝感人，今年不回家过年了。“年前生意不错，当
然更重要的是安全，原地过年最安全。”

经营猪肉摊的老板朱必安同样选择“春节不打
烊”。他说，这段时间老客户订起腊鱼腊肉腊肠，好多
都是千把块的单子，大家在春节期间也有购买新鲜猪
肉的需求。

市商务局表示，我市春节市场供应稳定，未出现
商超市场缺货、市民抢购，价格非正常涨跌情况。

1 商品是否充裕？

春节市场供应三问
咸宁日报全媒体记者 王恬

小区绿树为何被砍
网民报料：
我家住城区航天花园二期，近期小区

160多棵十到二十多米的绿化树被锯成二到
三米的树桩，其中有不少是落叶和四季常青
树种，业主都感到很痛心惋惜。现在是秋冬
季节，这么多棵树被砍，来年春天怎么办呢？
希望相关部门帮忙解决问题。

记者调查：
4日，市城管委工作人员回复，收到投诉

后，温泉园林管理办公室高度重视，当日上午
温泉园林管理办公室与城管一大队联合执
法，前往航天花园小区进行案件调查，对小区
物业未经城市管理部门审批就私自砍伐树木
的不合规行为进行批评教育。

根据《城市管理绿化条例》第三章第二十
条规定，工作人员对小区物业的违规行为做
出适当的处罚，并要求物业于明年春天在小
区内补植相对应数量的树木，作为对小区园
林绿化的完善，已向市民电话回访，该市民表
示满意。

（咸宁日报全媒体记者 陈希子）

2 交易是否公平？

春节期间，市民最关心的就是物价。
19日上午8点，温泉中心菜市场门

前已然是车水马龙。手拿记录本、胸挂
工作证的采价员汪洁和同事宋均准时出
现在菜市场门前。

一进菜市场，汪洁就开启了工作
模式。熟悉的摊主都亲切地称她为小
汪。

“老板，散装中晚籼米多少钱一斤？”
“小汪来了，今天籼米2块6。”在一个粮
食摊位前，汪洁开始询问着粮食类规格
品的价格。汪洁说：“粮食价格是现在的
热点，前些日子，有市民为应对寒冬，屯
粮抢购，但全市粮食供应充足，价格基本
稳定。”

采价工作看上去简单，就像买菜询
价一样。然而，这一上午，汪洁要采集

100多种食品的价格，涵盖粮食，鸡蛋，畜
肉，鲜菜，水果，水产品等。比如，针对猪
肉这一品类，汪洁需要采集后腿肉、五花
肉、肋排、猪肝、猪蹄等多个规格品价
格。每一种规格品价格，她都要询问多
个摊位，采集众数，以保证价格对调查市
场的代表性。

“价格监测意义很大，‘米袋子’‘菜
篮子’‘药罐子’的价格监测都得靠我们，
春节期间更不能缺席。”汪洁说。

记者走访发现，各大商超和农贸市
场里都设置有公平秤，市民买菜不用再
担心缺斤短两。

上午10点，温泉三号桥菜市场内，
前来买菜的市民络绎不绝。

做了10年干货生意的李老板正忙
着为顾客挑选辣椒粉和土鸡蛋，家住附

近的刘女士是李老板摊上的常客。
她说，有一次来市场买菜时，因为匆

忙忘记带钱，李老板二话不说就把装袋
的商品让她拿走，让她下次买菜时再来
付款。正是这样一个小小的举动，让刘
女士深受感动。“老李为人讲诚信，我也
相信他，所以每次都会来。”刘女士说。

李老板也认为，信任是相互的，只有
坚持诚信生意才会更兴旺。

李老板说，一杆秤考验着经营者诚
信，“其实这种诚信不是市场要我诚信，
而是我们做生意应该主动诚信，生意人
心里就应该有一杆‘公平秤’。”

随着管理越来越规范，三号桥菜市
场里的摊贩以诚信经营赢得了顾客的信
任。在这里，摊贩们有这样的共识：顾客
经常来，这就是最好的回报。

3 食品是否安全？

19日，天刚蒙蒙亮，位于温泉城区的
华信农贸批发市场刚迎来一波交易的热
潮。

“你好，请将蔬菜品种的台账给我们
看一下。”在流动的人群中，有几个身着
制服的身影尤为显目，他们是咸宁市市
场监督管理局温泉市场所的执法人员。
无数个清晨里，他们坚守在市场的各个
关口，守护市民舌尖上的安全。

市场内热闹非凡，一个个摊位前，商
户正在搬货卸货，不时有客户上门采购，
交易声此起彼伏。在该市场的检测中
心，一件件蔬菜样品摆放在检测台上，市
场监管员韩品隆正与两名检测员一起对
样品进行农药残留检测。

记者现场看到，他们先用剪刀将白
菜样品截成小段，再用镊子夹入玻璃试

瓶，放在快速检测设备上，20分钟左右，
一张记录检测结果的白色小票被打印出
来，结果显示抑制率为12.3%。“检测结果
低于50%都属于合格。”韩品隆说。

强化食用农产品入市检测，严把入
市质量关口，市市场监督管理局在华信
农贸批发市场安排了食品安全检测监督
员，韩品隆就是其中一员。

因为批发市场经营时间长，且往往
在清晨迎来交易高峰期，为了严格落实
工作职责，对韩品隆来说，在晨光破晓前
起床已是常事。

“我们没有节假日之分，虽然辛苦
但甘之如饴。”韩品隆说，坚守在食品入
市的第一关口，检测监督的责任重大，
只要能守护市民舌尖安全，再辛苦也值
得。

作为温泉城区最大的蔬菜批发市
场，华信农贸批发市场每日进场交易的
蔬菜数量巨大，这意味着食品安全的把
关尤为重要。

温泉市场所所长柳小松告诉记者，
市场所每天都会对进入城区的蔬菜进行
农药残留项目检测，“对于检测结果不合
格的产品批次，市场会即刻下架。此外，
还将检测结果通过农贸市场或者超市公
示栏向所有市民公开，方便市民更便捷
参与监督共治，也能倒逼蔬菜基地进一
步规范生产行为。”

华信农贸市场一位商户告诉记者：“这
些工作人员这么年轻，节假日都不休息，他
们工作也不容易，该配合的我们一定要配
合。农产品检测也是对我们负责，一旦出
现问题也能让我们及时止损。”

新闻追问
问民生

温泉体育路如何停车
网民报料：
我是体育路 46 号临街住户。之前停车

是沿路边停车，前段时间路边停车收费了，我
这边除了门口路边，其他地方没办法停车，现
在收费是一天封顶30，我家里3台车，那就是
一天停车都要 90 块，一个月近 3000 元停车
费，实在吃不消！

记者调查：
咸宁市城发集团回复称，根据咸发改价

格〔2021〕15号文件相关规定，收费时限为：
7:00至20：00，其余时间段免费，体育路为
一类区域，一类区域收费标准：收费实行累进
计时收费，停车1小时内免收停车费，停车超
过1小时至2小时之内收费5元。2小时后，
收费标准为每泊位每小时3元，不足1小时
的，按1小时计算；每天累计计时最高收费不
超过25元。针对住户、商户车主因长期固定
停放需要，对停车费进行包月包年支付的需
求，目前城发集团正与市发改委沟通，待相关
部门同意后，新增道路临时停车泊位包月包
年功能，解决长期固定停放车主的需求。市
民可通过手机关注“咸宁智慧停车”支付宝、
微信小程序，认证后随时查询自己的停车记
录，有任何疑问可拨打公司24小时客服电话
（0715-8226666）进行咨询，包年包月开放
后将通过小程序或APP上进行实时推送。

（咸宁日报全媒体记者 王恬）

小区能否建公共充电桩
网民报料：
我家住在清华城小区，小区内没有国家

电网建设的公共交流充电桩，我们的微型电
动汽车只有通过“飞线”的方式从楼上接线插
在自家插座上充电，给小区的安全以及环境
均带来不良影响。电力安全无小事，国家电
网建设的交流充电桩不仅安全且方便，希望
相关部门能牵头组织物业同意国家电网安装
水榭花都小区公共充电桩。

记者调查：
咸宁市政务服务和大数据管理局回复

称，浮山街道办事处长安社区工作人员已于
去年12月初联系了清华城小区业主委员会
主任，业委会主任表示小区有多个业主有类
似需求是可以申请的，也联系了小区物业，物
业表示可以提供地面停车场，该网民在业主
群里召集有电动汽车的业主一起申请公共充
电桩，目前有6位业主已签字，该网民联系了
国家电网，国家电网回复今年指标已用完需
要到明年1月中下旬到现场考察后再安装，
物业也同意将在明年一月向国家电网申请，
长安社区也将继续跟进此事。

（咸宁日报全媒体记者 王恬）

消防通道被占怎么办
网民报料：
咸安区桂泉花园小区旁边是维也纳酒

店，酒店的客人经常将车辆停在小区大门口，
导致附近居民的车辆无法正常出行，请相关
部门调查处理此事。

记者调查：
浮山办事处工作人员回复称，据银泉社

区多方了解，在维也纳酒店建成初始，酒店负
责人跟小区开发商就消防通道问题签署了相
关协议，协议注明该通道不能有车辆停放，但
酒店方始终未履行协议空出消防通道，引起
居民不满。

目前，浮山办事处及属地银泉社区就此
事已多次联系酒店方、小区开发商、物业公
司、消防部门、城管部门、业主代表召开协商
会议，但酒店方始终态度强硬，表示该路段的
地块是属于其所有，其有权将车辆停在那
里。针对酒店在该路面画停车线事宜，银泉
社区再次联系多部门于2021年12月31日
召开了会议进行协商，但收效甚微。望上级
相关职能部门能够介入此事协助处理。

（咸宁日报全媒体记者 焦姣）


